

30 juin 1977 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

DECLARATION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, SUR LA POLITIQUE EUROPÉENNE DE LA FRANCE, JEUDI 30 JUIN 1977

BONSOIR MADAME, BONSOIR MADEMOISELLE, BONSOIR MONSIEUR, JE REVIENS DE LONDRES OU, COMME VOUS LE SAVEZ, S'EST TENU UN CONSEIL DES CHEFS DE GOUVERNEMENTS EUROPÉENS. J'AI SIGNÉ TOUT À L'HEURE LE PROJET DE LOI SUR L'ELECTION AU SUFFRAGE UNIVERSEL DES REPRÉSENTANTS DE LA FRANCE À L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE EUROPÉENNE. DEUX ÉVÉNEMENTS QUI SONT POUR MOI L'OCCASION DE VOUS EXPLIQUER LA POLITIQUE EUROPÉENNE DE LA FRANCE. LA SESSION PARLEMENTAIRE QUI S'ACHEVE A DONC PERMIS L'ADOPTION DU PROJET DE LOI SUR L'ELECTION AU SUFFRAGE UNIVERSEL DES REPRÉSENTANTS DE LA FRANCE À L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE EUROPÉENNE. C'EST VOUS DESORMAIS QUI ELIREZ VOUS-MÊMES VOS REPRÉSENTANTS. ON AVAIT PRÉDIT LES PLUS GRANDES DIFFICULTÉS POUR L'ADOPTION DE CE TEXTE, ON AVAIT MÊME PARLÉ DE MENACE DE CRISE. JE N'Y AI JAMAIS CRU POUR LA SIMPLE RAISON QUE LES FRANÇAIS, DANS LEUR GRANDE MAJORITÉ, ÉTAIENT FAVORABLES À CE TEXTE. PERSONNE N'A VOTÉ CONTRE. À L'ASSEMBLÉE NATIONALE, DES MANŒUVRES DE PROCÉDURE ONT EMPECHÉ LES DÉPUTÉS DE SE COMPTER SUR UN VOTE. AU SÉNAT, LES SÉNATEURS ONT VOTÉ SUR LE PROJET, CE QUI PERMET DE CONNAÎTRE LA POSITION DES DIFFÉRENTS GROUPES POLITIQUES. TOUS LES GROUPES ONT VOTÉ POUR, À L'EXCEPTION DE DEUX D'ENTRE EUX QUI SE SONT ABSTENUS, MAIS PERSONNE N'A VOTÉ CONTRE. AINSI, LE PROJET A ÉTÉ ADOPTÉ À UNE LARGE MAJORITÉ QUI RÉFLECTE L'OPINION DE LA FRANCE

-\

ÉLECTION DU PARLEMENT EUROPÉEN AU SUFFRAGE UNIVERSEL. POURQUOI AI-JE INSISTÉ POUR QUE CE PROJET SOIT DISCUTÉ ET ADOPTÉ ? POUR TROIS RAISONS : LA PAROLE DE LA FRANCE ÉTAIT EN CAUSE. NOUS AVIONS MÊME PENDANT DEUX ANS ET DEMI UNE NÉGOCIATION PUBLIQUE AVEC NOS HUIT PARTENAIRES. NOUS AVIONS DONNÉ NOTRE ACCORD, LA PAROLE DE LA FRANCE ÉTAIT ENGAGÉE. ENSUITE, JE NE VEUX PAS QUE LA FRANCE SOIT À LA TRAÎNE DE L'EUROPE. TOUS NOS PARTENAIRES AVAIENT ENTAMÉ LA PROCÉDURE DE RATIFICATION ET IL FAUT SAVOIR QUE LES ITALIENS, L'ITALIE, AVAIENT DÉJÀ RATIFIÉ. LES ALLEMANDS, LA RFA, ONT APPRUVÉ LE PROJET LE MÊME JOUR QUE NOUS, ET À L'UNANIMITÉ. LES HOLLANDAIS, LES PAYS-BAS, L'ONT RATIFIÉ LA SEMAINE DERNIÈRE. L'AJOURNEMENT DU DÉBAT QUI NOUS ÉTAIT PROPOSÉ ÉTAIT UNE PROCÉDURE PUREMENT NÉGATIVE ET QUI NE RÉSOLVAIT RIEN. ELLE N'ÉTAIT CONFORME, NI À LA DIGNITÉ DE LA FRANCE, NI À SON RANG. LA TROISIÈME RAISON ÉTAIT LA PLUS IMPORTANTE, IL S'AGIT DE METTRE FIN AUX DISCUSSIONS QUI N'ONT QU'UNE TROP GRANDE DURÉE, SUR LA NATURE DES INSTITUTIONS DE L'EUROPE. CES INSTITUTIONS SONT DESORMAIS COMPLÈTES : LE CONSEIL DES CHEFS DE GOUVERNEMENTS EUROPÉENS, AUQUEL JE VIENS DE PARTICIPER À LONDRES ET QUI EST D'UNE INITIATIVE QUE J'AI PRISE À PARIS EN 1974, LE CONSEIL DES MINISTRES ET LA COMMISSION EUROPÉENNE, INSTITUÉS PAR LE TRAITÉ DE ROME, QUI CONFORMÉMENT À CE TRAITÉ SERA DESORMAIS ÉLUE AU SUFFRAGE UNIVERSEL ET QUI SIÈGERA BIEN ENTENDU À STRASBOURG.

-\

UNE ETAPE A ETE FRANCHIE, LES INSTITUTIONS SONT EN_PLACE, IL FAUT MAINTENANT LES UTILISER POUR FAIRE AVANCER L'EUROPE. LE PREMIER OBJECTIF EST D'APPORTER UNE SOLUTION CONCRETE, DANS-LE-CADRE EUROPEEN, A CERTAINS PROBLEMES DE NOTRE TEMPS. QU'IL S'AGISSE DES MARCHES AGRICOLES, DE LA CRISE DE L'ENERGIE, DU CHOMAGE DES JEUNES, DU DEVELOPPEMENT DE TECHNOLOGIES DE POINTE, COMME PAR EXEMPLE L'AVIATION, DE LA CONCURRENCE DESORDONNEE SUR CERTAINS PRODUITS, DE LA RENOVATION DES STRUCTURES DE CERTAINES INDUSTRIES, NOUS CONSTATONS QUE LES DIFFICULTES SONT COMPARABLES D'UN PAYS A L'AUTRE ET QUE LA REUNION DE NOS EFFORTS ACCROIT NOS CHANCES DE RESOUDRE LES PROBLEMES. CONSACRONS DONC NOS ENERGIES A REGLER LES PROBLEMES DE L'EUROPE CONCRETE. CE SERA L'EFFORT DU GOUVERNEMENT DANS LES PROCHAINS MOIS. LE SECOND OBJECTIF EST DE METTRE EN_PLACE UNE PUISSANTE CONFEDERATION DE L'EUROPE. POURQUOI UNE CONFEDERATION ? PARCE QU'IL FAUT A LA FOIS UNIR NOS ECONOMIES, RAPPROCHER NOS POLITIQUES ET EN MEME TEMPS PRESERVER LES ANCIENNES ET VIGOUREUSES PERSONNALITES QUI SONT CELLES DE NOS PAYS. CETTE CONFEDERATION N'A PAS DE PRECEDENT, NI PAR LA TAILLE DES ETATS QU'IL S'AGIT DE RAPPROCHER, NI PAR LA DIVERSITE DE LEURS CARACTERES. CE SERA DONC UNE OEUVRE NOUVELLE, ORIGINALE, EXPRIMANT LA PERSONNALITE DE L'EUROPE ET SON APPORT INDEPENDANT AU MONDE DE NOTRE TEMPS. JE VEUX VOUS DIRE QUE C'EST UN DES OBJECTIFS QUE JE ME SUIS FIXE PERSONNELLEMENT : UNE FRANCE UNIE DANS UNE EUROPE CONFEDEREE

-\

JE SAIS QU'A L'HEURE ACTUELLE, VOUS AVEZ D'AUTRES PROBLEMES IMMEDIATS, PRESSANTS, CEUX DE L'EMPLOI ET DE LA HAUSSE DES PRIX `INFLATION`. LE GOUVERNEMENT TRAVAILLE, JE DIRAI MEME S'ACHARNE A LES RESOUDRE. MAIS IL FAUT AUSSI VOIR L'AVENIR. UN PAYS NE PEUT PAS VIVRE UNIQUEMENT DANS LES REPLIS DU QUOTIDIEN. IL A BESOIN D'AIR, D'HORIZON, D'ESPOIR. IL FAUT CESSER D'INVITER LA FRANCE A VOIR PETIT ET L'APPELER A REGARDER LE MONDE AUTOUR DE NOUS, IMMENSE ET EN MOUVEMENT. LA FRANCE A EU UNE HISTOIRE DANS LE PASSE, ELLE DOIT AVOIR UNE HISTOIRE DANS L'AVENIR, C'EST-A-DIRE DES AMBITIONS. TOUS NOS GRANDS CONQUERANTS ONT REVE A LEUR MANIERE DE FAIRE L'EUROPE. C'EST NOUS QUI REALISERONS LEUR REVE, NON PAR LA CONQUETE QUI N'EST PLUS DE NOTRE TEMPS, MAIS PAR DES CHEMINS PACIFIQUES EN DONNANT L'IMPULSION DE LA FRANCE, LE SCEAU DE SON IMAGINATION ET DE SON AMBITION A LA NECESSAIRE CONFEDERATION DE L'EUROPE. BONSOIR

-\